
令和５年度第５回岩村地域自治区運営協議会 
              第４回岩村地区ＷＲＣ実行委員会 

役員会議事録 
 

日時：令和５年９月 21 日（木）19 時 30 分 

場所：岩村コミュニティセンター2 階大会議室 

                        出席：地域自治区役員 

                      オブザーバー：服部市議 

                    事務局：2 名 

 

１．はじめに 

２．会長あいさつ 

３．恵那市議会議員あいさつ 

４．岩村地域自治区運営協議会役員会議題  

１）先人顕彰記念館について（生涯学習課）              資料 1 

２）NEXT GIFU HERITAGE ～岐阜未来遺産～について（観光交流課）  資料２ 

３）12 月号ホットいわむらへの掲載依頼について            資料３ 

５．岩村地区ＷＲＣ実行委員会議題                   

１）第２回ラリージャパン 2023 地域説明 （ラリーまちづくり課）    資料４ 

 ２）確認事項について                        資料５ 

６．報告事項等 

１）恵那市の人口と出生数                      資料６ 

 ２）全国発酵サミット㏌えなについて                 資料７ 

 ３）新型コロナウイルスワクチンの接種について            資料８ 

 ４）地域常設資源回収拠点におけるペットボトル回収について      資料９ 

 ５）恵那市市政に係る相談窓口の設置について             資料 10 

７．その他 

 １）アレックスカー氏との意見交換                  資料 11 

 ２）ふるさと応援寄附金活用事業                   資料 12 

 ３）ホットな田んぼの稲刈り体験、城山清掃実績            資料 13 

  



会長 

少し涼しくなってきたが、忙しいことには変わりない。今日は議題も多く時間が押すかも

しれないが宜しくお願いしたい。 

市議 

本日一般質問があった。事前にお話ししたとおり岐阜未来遺産の質問を行った。 

回答を聞くと大変なことになりそうである。地域一丸となって取り組む必要がある。 

 

４．岩村地域自治区運営協議会役員会議題 

●第１号議案 先人顕彰記念館について（生涯学習課） 

生涯学習課 

  建物の１階西側は記念館 東は案内・受付、図書、企画展示、観光案内を予定している。 

行革を踏まえたプランとして、２階東側に歴史資料館の移転 西側に市史資料・歴史資料

の収蔵機能、地階には作業スペース、書庫、資料収蔵とする予定である。 

スケジュールと費用について、1 階と 2 階歴史資料の収蔵部分は一期工事とし、設計の費

用は 9 月補正で対応 10 月以降設計に入る。改修工事設計と展示設計で 2.5 千万円とする。 

令和 6 年度 整備工事着手 ５～６億円。 

歴史資料館の機能移転 展示室と収蔵庫の整備は二期工事とする。令和 7 年度に設計し

令和 8 年度に工事予定である。 

運営については、１階部分は指定管理委託、２階及び地階は市直営とする。   

指定管理先を地域で検討いただきたい。遅くても来年 12 月は決めていただきたい。 

入館者数見込 8 千人とした。新たな客層として小中学校などの校外学習、企業研修を取

り込みたい。 

その他、歴史資料館の跡地利用検討も並行して行っていきたい。 

先人記念館は一斎塾と順次調整を行っている。 

現在市史資料室が市役所にあるが、岩村に移転を考えている。 

市史資料室の学芸員と歴史資料館に学芸員を配置し２名体制で施設全体のレベルアップ

につなげたいと考える。 

企画展示コーナーは市内の先人を紹介したい。 

 観光案内は街中への案内に特化し、施設内での飲食物販は考えておらず、食べる情報、買

う情報のみを提供する。映像を使い城下町散策も促したい。 

 市としては岩村を軸として、恵那峡をはじめとする観光地の回遊情報を提供したい。 

 観光情報ラウンジは岡山県の矢掛町を参考している。 

 建物については館内空調、照明設備、放送設備、防犯設備、1 階 2 階のトイレ改修してい

く。添付した（仮称）佐藤一斎記念館整備事業については今後外向けに説明していくための

資料となる。一度目通しをお願いしたい。 

委員 



 1 階にキッズスペースが出来ないか。 

生涯学習課 

 小さいお子様もみえると思うのでそういった機能も必要と考える。 

委員 

 屋外テラスとあるが外構工事の程度は？ 

生涯学習課 

屋外テラスの他、玄関部分、植栽部分も改修していく。駐車場についても区画を見直す予

定である。  

会長 

 非常に良い提案をしていただい。 

 

●第２号議案 NEXT GIFU HERITAGE ～岐阜未来遺産～について（観光交流課） 

観光交流課 

９月 12 日岐阜未来遺産認定委員 5 名中 3 名の方と情報交換を行った。 

 事業計画について意見交換を行いくつか宿題をもらっている次回説明させていただく。 

・今後の予定として専門家招聘事業としてアレックスカー氏をお招きし、10 月 21 日の午

後講演会を実施。 

 その前段として９月 29 日に意見交換を実施する。皆さんにも是非参加いただきたい。 

委員 

 特に意見なし 

 

●第３号議案 １２月号ホットいわむらの掲載依頼について 

事務局 

 資料については事前にＬＩＮＥでご連絡した。岩村町出身者の方からの依頼で「ほんとう

はどうしたい‼」という自己啓発セミナーを「ホットいわむらだより」に掲載してほしいと

の申入れがあり、ご意見を伺いたい。 

委員 

 資料は確認した。自己啓発セミナー講演会はホットいわむら便りにはそぐわないと考え

る。岩村地域自治区が取り上げる筋合いはない。 

委員 

 自己啓発系セミナーは、マルチ商法などいろいろな社会問題になっているものもあると

聞く。警戒して係るべきである。 

委員 

 意見を聞く限り今回は見送りとすべき。 

会長 

 今回は見送りとする。 



５．岩村地区ＷＲＣ実行委員会議題  

●第 1 号議案 第２回ラリージャパン 2023 地域説明 （ラリーまちづくり課） 

ラリーまちづくり課、 

8 月末でコースと行程が決まった。 

11 月 15 日事前走行を 8：00～11：00 の間で実施する。競技車輌ではなくレンタカーに

よる法定速度内での走行となる。 

11 月 19 日 SS18 山岡スタート 8：03  岩村到着 8：23 頃 40 台（時間は 120 分） 

SS20 山岡スタート 11：04 岩村到着 11:24 頃 60 台（時間は 120 分） 

 20 台の差は後半レジェンドカーが走行する。 

 SS の通行規制は 15 時までとする。 

 SS 区間は 1 ヶ月前から通行止めのお知らせを行う。 

・昨年岩村では周辺道路で迷惑を掛けた。今年は対策を充分行う。 

・スタートラインが変更となった。 

・SS は県道市道 14 路線を使用 それ接続する道路の重要ポイントには前日 8 時から警備

員を設置する。これはゲリラ的な観戦防ぐものである。250 名程のスタッフで管理する。 

委員 

昨年、信号無視等の違反が見受けられた。 

ラリーまちづくり課 

昨年交通違反が多々あった。今年は違反のないように選手を教育する。違反があった場合

はチームに大きな金額による制裁を与える。警察による取り締まりを行ってもらう。 

委員 

 インバウンド対策として明知鉄道の増両は考えているか。 

ラリーまちづくり課 

 インバウンド対応として案内看板への表記。明知鉄道の増両は考えていない。 

 

●第２号議案 確認事項について 

事務局 

現時点での役割を説明させていただく。 

・パブリックビューは７：30～14：00 桝形で実施 

・中日本自動車学校に協力依頼をしていきたい。 

・飲食ブースは昨年と同様とする 

・スタッフは 132 名必要とした。ボランティアの呼び掛けをお願いしたい。 

・当日集合時間、開始時間を説明。 

・駐車場は支援学校を追加する。 

・下本郷住宅前及び堀切交差点の誘導係を減らした。 

・通行止めは西町から桝形、本町信号上から弘法屋とし、通行止め時間は 7：30～14：00 



・地域協議会役員の方は是非参加いただきたい。 

委員 

 各団体に何名依頼ということで手紙を出してほしい。 

委員 

 スタッフ駐車場は何処になる。 

事務局 

 旧振興事務所をスタッフ駐車場とする。 

委員 

 通行止めは？ 

事務局 

通行止めは西町と本町信号上とし、時間は７時３０分から１４時としたい。 

 

６．報告事項等 

１）恵那市の人口と出生数                         

 ・状況を説明 

 ２）全国発酵サミット㏌えなについて                     

  ・N－WORKS、燻製屋源、岩村醸造が参加 

 ３）新型コロナウイルスワクチンの接種について                

  ・資料のとおり説明 

 ４）地域常設資源回収拠点におけるペットボトル回収について          

  ・10 月 1 日より試験的に岩村町でも実施 

   場所は城下町クリーンステーション西側 

 ５）恵那市市政に係る相談窓口の設置について                 

  ・市政に対する意見、質問、提案について専門の相談員を置くこととした。 

   毎週月金 10 時から 16 時まで。（原則事前申し込みが必要） 

７．その他 

１）アレックスカー氏との意見交換                   

  ・参加を呼び掛ける 

 ２）ふるさと応援寄附金活用事業                    

  ・ふるさと創生花火は次回担当者来てもらい説明してもらう。 

  ・街路灯設置用の 1/2 を助成する（34 基×45,000 円） 

  ・フォークリフト購入は給食センターの利用が決まってからとする。 

 ３）ホットな田んぼの稲刈り体験、城山清掃実績             

  ・資料により開催報告を行った。  

 

以上役員会を閉会する。 


